

名古屋 名大 ロータリークラブ

Weekly Report

2024-25 年度クラブテーマ：一步前へ ~仲間と進む~



創 立 昭和56年3月4日

例会場

名古屋東急ホテル 中区栄4丁目6番8号 TEL(052)252-8658

例会日 毎週水曜日12:30~13:30 事務局

名古屋市中区栄4丁目6-3岡崎ビル北館2A TEL(052)253-9075

会 長：加島 光 幹 事：吉村 知紗

公共イメージ向上委員長：伊藤 晋一 題 字：遠藤 友彦

例会報告

◆ 本日の例会 (第2012回) 9 / 11 (水)

~ガバナー補佐訪問~

スピーカー RI2760 東名古屋分区

ガバナー補佐 中山 信義 様

◆ 次回の例会 (第2013回) 9 / 18 (水)

~2RC(錦RC・名北RC) 合同夜間例会~

会 場 名古屋東急ホテル 3階「錦の間」

受 付 17:30~

合同例会 18:00~

◆ 第2011回例会記録 8 / 28 (水) 曇

司 会 伊藤 晋一君

齊 唱 RS/四つのテスト

来 訪 者 島田地蔵寺 住職 神野 哲州 様

出席報告

会 員 数	23名	前々回訂正	2009例会
欠席会員数	7名	欠 席 会 員	1名中
出席会員数	16名	MAKE UP	1名
出 席 率	69.57%	出席率訂正	100%

会 長 挨 拶

会長 加島 光



みなさんこんにちは。お盆明け、皆さんの元気な顔を見ることができ、うれしく思います。

台風がやってきますね。先週の予報だと、名古屋は今日辺りに最接近ということで、事務局と今日の例会について開催するのか、休会にするのかという話をしていましたが、台風の足が遅くまだ、九州の南にあるそうです。これから、進路によっては九州、本州を縦断する可能性もあるとのことですから、細心の注意を払って、準備をしましょう。

さて、お盆の期間は、本来の仕事をお休みして、実家のお手伝いをしていました。慣れない衣装を着て、汗をかきながら、檀家さんの家を訪れ、お盆のお経を唱えてきました。ここ最近、「今年も暑いですねえ。去年よりもさらに暑くなりましたねえ」という挨拶で始まり、「暑いのでお互い体に気をつけましょうね」といってお暇をしています。

普段しない、慣れないことを1週間続けたので、16日は1日中お休みをしていました。

あと、先週の金曜日23日に、吉村さんと北ロータリーの例会にご挨拶に伺いました。

さすがに北ロータリー、会場出席者72名、zoom参加者3名ということで迫力のある例会でした。

我々も負けずに、楽しい例会にしていきたいと思います。

今日の会長挨拶はどのような内容にしようかと考え「お盆もあったことだし、仏教にちなんだ話にしよう」と思いました。でも、遠藤先生に怒られたり、とか、佳乃さんに突っ込まれたらとか、頭をよぎり他のにしようかな、とも思いましたが、お二人が笑って流してくれることを期待して、面白く話してみます。

般若心経のお話です。般若心経は、摩訶般若波羅蜜多心経といい、大般若経のエッセンス、つまり心経であるとされています。以下のお話は、諸説あり、私の半分面白おかしい解釈です。摩訶般若波羅蜜多とは、サンスクリット語の音訳といわれていて、摩訶=大きな 般若=智慧 波羅蜜多=完成という意味だそうで、偉大なる智慧の完成のエッセンスということのようです。大般若経は600巻からなる経典で、西遊記の三蔵法師がインドから持ち帰ったとか。これを転読といって、最初と最後を読み上げ、後は、経典をバラバラバラと開くことによって読んだことにしてしまいます。

皆さんも見たことがあると思います。なかなか面白いです。実際バラバラバラとやるのは難しいのですが。

さて、般若心経に戻りますと、観自在菩薩が舍利子に語る形になっています。

一番のテーマは、「色即是空空即是色」でしょうか。

「色即是空」とは、「世の中に永久に不変のものはなく、どんなものでも流動的に変化する」と、「空即是色」とは、「流動的に変動することによっていろんな物体に生まれ変わることができる」と、また、「万物として変化しながらこの世での存在が認識される」という解釈がされるようです。

語られる内容は、とにかく、「何もない」
 感じることも、思うこともない
 生じることも、滅することもない
 目に見えたり、聞こえたりもない
 最終的には、悟りもない、といってしまうのですが、仏教の
 経典として成立しているところが不思議なところですよ。
 そして、最後に、般若波羅蜜多は、お呪いである。
 それは「羯諦羯諦波羅羯諦波羅羯諦菩提薩婆訶」と結ば
 れ、大般若経はこのおまじないに収束されるというのです。
 この解釈を見た時、「わけわからん！」とおもったのですが、
 よくよく考えてみると「訳が分からないのがこの世の真実」
 というのが神髄なのかもしれません。
 くれぐれも私の独自解釈で、諸説ありで、遠藤先生に怒ら
 れないようにしてくださいね。

カマラは、インド古語で「蓮」を意味し、ヒンズー教の女神
 ラクシュミーの別名。
 この女神は仏教に帰依して「吉祥天」になり、ディビスも
 「女神」の意味があるから、お名前を漢訳すれば「吉祥天・
 女神・ハリス」となる。
 ドナーカードのドナーはインド古語の「ダーナ」。
 差し上げるという意味がある。
 漢字の音表記は「檀那」、意味は「布施」となる。
 ドナーカードは「布施カード」で、臓器提供に金銭請求は伴
 わないのは当然のこと。
 お経の意味が分からないのは、もともと、僧侶が僧侶向け
 に書いている。
 専門家が専門家を相手にしているから、すぐ理解は難しい。
 そこに工夫がいる。
 海外で仏教が広まって、外国人僧侶も多くなっている。
 仏教は原因と結果の教えで、縁でつながると説く。

幹事報告 (第2012回)

1. 本日は、東名古屋分区ガバナー補佐 中山 信義様、分区幹事 石井 弘子様、地区スタッフ 舟橋 直昭様をお迎えしての例会です。
 尚、例会終了後クラブ協議会を開催致しますので、ご出席の方は「桐の間」にお集まり下さい。
2. 次週例会(9/18水)は、2RC(名古屋錦RC・名古屋名北RC)合同夜間例会及び懇親会となっております。昼間の例会を変更して開催されますので、お間違えのないようお願いいたします。
3. 来る10月23日(水)は、陸上自衛隊 豊川駐屯地にて職場見学会を開催します。
 出欠票を同封させていただきました。
4. 9月1日よりロータリー適用相場(0-ターレット)が1ドル145円(8月:154円)に変更される旨国際ロータリー日本事務局より連絡が届いておりましたのでお知らせいたします。

神野哲州(じんの てっしゅう)
 昭和24年生まれ。
 駒澤大学卒業 島田地蔵住職 天白保育園園長
 平成12年9月より、月刊なごやか「和尚さんの法話」のコーナーに執筆中



一服啓上 ゆっくりしや~せ 一巻・二巻

卓話

島田地蔵寺 住職 神野 哲州 様



アメリカの大統領は吉祥天か？
 大統領候補カマラ・ディビス・ハリス女史は、インド系移民。

ニコボックス

- 中野愛弓さん 島田地蔵寺住職の神野哲州様に卓話をして頂きます。よろしくお祈りします。
 遠藤 友彦君 神野君がおみえになるので、出て来ました。
 梅村美知容さん フレッシュ最高！！
 祖父江佳乃さん 処暑おみまい申し上げます。
 【神野様卓話よろしくお祈りいたします。
 台風への備えを万全に！】
 加島 光君 杉浦 正文君 足立陽一郎君 渡邊 泰彬君
 加藤あつこさん 西村 努君 伊藤 晋一君 吉村知紗さん
 梅村 篤君 栗山 直人君 香田 研二君